

Selbstbestimmte Handlungsstrategien und Initiativen für Alleinerziehende (SHIA) e.V.
Landesverband Sachsen – gegr. 1991



Sasstr. 2 - 04155 Leipzig - www.shia-sachsen.de

LANDESKOMPETENZZENTRUM FÜR ALLEINERZIEHENDE UND SOLOELTERN (LKAS)



An die Medien / Redaktionen

Leipzig im Oktober 2023

LANDESKOMPETENZZENTRUM FÜR ALLEINERZIEHENDE UND SOLOELTERN (LKAS) des Landesfamilienverbandes SHIA e.V. LV Sachsen setzt auf Gemeindebesuche zur Unterstützung von Alleinerziehenden im Freistaat

Der Landesfamilienverband SHIA e.V. Landesverband Sachsen verweist auf den erfolgreichen Abschluss von Fachgesprächen mit Bürgermeisterinnen und Bürgermeistern in Delitzsch und Mockrehna.

Diese haben sich darauf konzentriert, den kommunalen Entscheidungsträger_innen einen tieferen Einblick in die Lebensrealitäten von Alleinerziehenden in sächsischen Gemeinden zu vermitteln.

Brunhild Fischer, ehrenamtliche Geschäftsführerin des Landesfamilienverbandes SHIA e.V. LV Sachsen und Leiterin des **LANDESKOMPETENZZENTRUMS FÜR ALLEINERZIEHENDE UND SOLOELTERN (LKAS)**, stellte sich und ihr Team als sachsenweite Ansprechpartner_innen für das Thema Alleinerziehende und Einelternfamilien in Sachen Weiterbildung, Kommunikation und Vernetzung im Sozial-, Verwaltungs- und Politikbereich vor.

Bei den Fachgesprächen wurden neben Informationsmaterialien wie Flyer und Plakaten, insbesondere Daten und Fakten zum Thema vermittelt und die Studie „Familienvielfalt - alleinerziehend in Sachsen“ übergeben.

Diese Materialien sollen Entscheidungsträger_innen und kommunalen Multiplikator_innen helfen, ein besseres Verständnis für die Herausforderungen und Bedürfnisse von Alleinerziehenden zu entwickeln.

Seitens des LKAS sind diese Fachgespräche mit Weiterbildungscharakter auch mit anderen interessierten Bürgermeisterinnen und Bürgermeistern geplant. Durch diesen fachlichen Austausch und die Bereitstellung wertvoller Informationen strebt der Landesfamilienverband mit seinem **LANDESKOMPETENZZENTRUM FÜR ALLEINERZIEHENDE UND SOLO-ELTERN (LKAS)** danach, die Sensibilität und das Bewusstsein für die Lebenssituationen Alleinerziehender zu schärfen und die Unterstützung für Einelternfamilien in den Gemeinden zu stärken, indem spezifische Angebote und Infrastrukturen geschaffen, erweitert und verbessert werden.

Deshalb werden sachsenweit aktuell und zukünftig Landräte für Gesprächstermine kontaktiert, so dass der Fachaustausch auf dieser Ebene fortgesetzt werden kann.

Abschliessend verwies sie auf das Gesamtprojekt ALISA (Alleinerziehend in Sachsen) in den Regionen Leipzig, Chemnitz und Dresden, welches auf die Bedürfnisse von Alleinerziehenden und ihren Kindern zugeschnittene, Beratungs-, Hilfs- und Unterstützungsangebote vorhält, die die Gemeindevertreter jederzeit an Alleinerziehende in ihren Ortschaften kommunizieren können.

Der Verband empfahl sich den Bürgermeisterinnen und Bürgermeistern zudem als kompetente Partner auf Augenhöhe, der aufgrund seiner jahrzehntelangen Expertise jederzeit kontaktiert werden kann, wenn es um Weiterbildung und Angebote, Hilfe oder Maßnahmen für Alleinerziehende geht.

"Das LANDESKOMPETENZZENTRUM bleibt dran", betonte Brunhild Fischer in diesem Zusammenhang.

Anja Kricheldorf

Projektarbeit - Telefon: 0172 / 79 45 420